
LASAIRE ET L’IDEX, …L’INITIATIVE D’EXCELLENCE 
 
 

Depuis un an le groupe Lasaire de la Loire travaille sur le projet de fusion des 
universités Lyon/Saint-Etienne, en fait Lyon1, ENS, Lyon3, Saint-Etienne. Qualifié de 
centraliste, bureaucratique, peu productif, ce projet a été rejeté par le CA de 
l'Université Jean Monet de Saint-Etienne puis par Lyon3. Ce projet, à l'origine, était 
justifié par la perspective de financements et de reconnaissance à l'échelle de la 
Planète et du classement de Schanghai : "small" n'est plus "beautiful". Nombre 
d'universités célèbres, tel le fameux MITde Boston, n'atteignent pas 20 000 élèves ! 
A quoi bon 100 000 élèves ! 
 
Un groupe de travail comprenant les syndicats du territoire, des universitaires, des 
représentants des milieux économiques a été mis en place par Lasaire42. Le travail 
du groupe a permis de produire un document : « quel avenir pour l’UJM ? » 
proposant une solution originale conciliant les qualités spécifiques de l’UJM et les 
avantages d’une « mutualisation » organisée sur une base fédérale. Ce document se 
trouve au cœur des échanges actuels.  
 
Sur cette base, Lasaire a rencontré le Président du conseil départemental, le vice-
président de la Métropole en charge de l’enseignement supérieur et de la recherche, 
les représentants les plus qualifiés du collectif des professeurs de l’UJM d’où devrait 
sortir le futur président de l’université. 
 
Après ces rencontres, le groupe Lasaire42 poursuit ses échanges et prépare de 
futurs contacts avec les autorités et les institutions qualifiées. 
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